

# Inversiones y arbitrajes en América Latina y el Caribe

## Trayectos de los extractivismos financieros.

Con 30 años de aplicación de los tratados de inversiones, no se ha debatido a profundidad sus repercusiones.

### Contexto

Entre 1996-2006 se registraron 91 demandas.

Entre 2011-2021 el número salto a 180 demandas.

**Es decir un incremento de 98%**



### Origen de los principales inversores-demandantes

Estados Unidos, Países bajos, Gran Bretaña y Francia.



### Principal sector demandante: Materias primas

Minería, gas y petróleo representan 22.6% del total de las demandas.

Otros sectores son electricidad, manufacturas, actividades financieras y de seguros o construcción.



### Concentración de árbitros

Existen 26 personas que concentran las nominaciones en los tribunales de arbitraje.

**Es decir el 10% de los árbitros concentran el 42% de los Tribunales de Arbitraje**



### Desbalance de las resoluciones

**En 62% de los casos**, los inversores han salido beneficiados de los casos resueltos.



### Instancia dominante

El Centro Internacional de Arreglo de Diferencias Relativas a Inversiones (CIADI) **concentra el 77.6% de todas las demandas.**



**\$33 638 millones de dólares la suma total que han pagado los gobiernos a los inversores extranjeros.**

Fuente: Transnational Institute (2022). ISDS en números. Impactos de las demandas de arbitraje de inversores contra Estados de América Latina y el Caribe. Tomado de: <https://t.ly/1laK0>